



Por ley tienen que destinar recursos a diversas áreas del desarrollo nacional

Tabla de las instituciones y dineros que reciben la ayuda de Lotería de Concepción y Polla Chilena de Beneficencia

Lotería de Concepción *

Institución	Monto (CLP)
Consejo de Defensa del Niño	310.840.000
Universidad de Chile	175.870.000
Universidad Católica de Chile	175.870.000
Cruz Roja de Chile	32.720.000
Servicio de Salud Concepción-Arauco, Hospital "Guillermo Grant Benavente"	40.900.000
CONAPRAN	36.810.000
COANIL	36.810.000
Fundación Adolfo Matthei	8.180.000
Total	818.000.000
Aporte al fisco total	12.174.000.000
Polla Chilena *	
Institución	Monto (CLP)
Fondo Nacional Salud	15.858.992
Consejo de Defensa del Niño	23.365.024
Servicio de Protección Especializada Ancianidad	26.937.394
Fundación Ayuda al Niño Limitado	25.848.471
Cruz Roja de Chile	40.369.781
Cuerpos de Bomberos del País	81.629.402
Fundación Instrucción Agrícola Adolfo Matthei	46.571.693
Sociedad Asistencia y Capacitación	39.718.157
Soc. Pro-Ayuda al Niño Lisiado	56.432.614
Voto Nacional O'Higgins	37.796.633
Fundación Aldea de Niños Cardenal Raúl Silva Henríquez	12.506.001
Junta Nacional de Botes Salvavidas	11.600.153
Total aportes al Instituto Nacional de Deportes	18.869.788.871
Total aportes al fisco	40.599.397.598
Total aportes a beneficiarios y fisco	59.887.820.784

*Fuente: Informe de Gestión 2022 e informe anuario 2023

MARCELO POBLETE

Si nadie cobra algún premio de la Lotería o la Polla, ¿adónde se va ese dinero? Ocurre poco, pero vencido el plazo se va alguna institución que aporta a la comunidad.

Por ley, tanto Lotería de Concepción como Polla Chilena de Beneficencia, destinan dinero a distintas áreas: salud, educación, derechos del niño y cuidado del adulto mayor, entre otros. Uno de los principales argumentos que han entregado en contraposición de las casas de apuestas online, que no tienen las mismas obligaciones, como contribuciones a una institución que beneficie de algún modo a la población. El porcentaje destinado a cada institución puede variar de un año a otro, si requieren más recursos para infraestructura o programas específicos pueden recibir un porcentaje mayor en comparación con otras.

"Ambas instituciones tienen un efecto multiplicador en la economía", dice el economista Héctor Osorio.

Online

Tanto Polla Chilena como Lotería de Concepción han presentado recursos de protección para que las empresas de telecomunicaciones boqueen los sitios de apuestas online declaradas ilegales. Lo más recientes fue la que la Corte Suprema acogió el recurso presentado por la Lotería. El gerente general de la Lotería de Concepción declaró que se afectaba "directamente la recaudación de fondos destinados a la beneficencia" (puede leer la nota aquí <https://goo.su/sRo1jU>).

Efecto multiplicador

"Ambas instituciones tienen un efecto multiplicador en la economía", resalta el economista de PKF, Héctor Osorio, ya que los recursos que generan estimulan la economía local, "creando empleo y fomentando el gasto en iniciativas regionales. Algunas investigaciones muestran que cada peso invertido en proyectos financiados por estas entidades puede generar un retorno económico superior a 1,5 veces su valor en términos de actividad económica y empleo adicional", destaca. "En contraste, las casas de apuestas online, que a menudo operan sin una regulación estricta, no aportan de manera directa al fisco ni contribuyen a proyectos sociales de la misma forma. La falta de transparencia y regulación en estas plataformas limita su impacto positivo en la economía y la sociedad en comparación con la Polla y la Lotería, que ofrecen un modelo más claro y beneficioso para el desarrollo económico y social del país", compara.